
                         

 

Ata da Sexagésima Quarta Sessão Ordinária do 

Primeiro Período Legislativo da Câmara 

Municipal de Cabo Frio, realizada no 

dia16(dezesseis) de outubro do ano de 2018(dois 

mil e dezoito).-------------------------------------------------- 

Às dezoito horas do dia 16(dezesseis) de outubro do ano de 2018(dois mil e 

dezoito) sob a Presidência em exercício do Vereador Luis Geraldo Simas de 

Azevedo e com a ocupação “ad hoc” da Primeira Secretaria pela Vereadora 

Alexandra dos Santos Codeço reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal 

de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes 

Vereadores: Adeir Novaes, Alexandra dos Santos Codeço, Edilan Ferreira 

Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Leticia 

dos Santos Jotta, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael 

Peçanha de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio 

David Pio Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e 

Vinícius Correa. Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou 

aberta a 147ª (CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA SÉTIMA) SESSÃO 

ORDINÁRIA DA 15ª   (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017 - 2020) - 29ª 

PERÍODO (01/01/2017 À 31/12/2018) DE 16 DE OUTUBRO DE 

2018.Cumprido o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 

Primeiro Secretário a leitura do Expediente que constou do seguinte: EM 

CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 

LEITURA E APRECIAÇÃO DAS ATAS: 09/10/2018 E 11/10/2018; EMENDA 

SUBSTITUTIVA: 0006/2018 -VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

CABO FRIO, DISPÕE SOBRE EMENDA SUBSTITUTIVA AO ART. 13 DO 

PROJETO DE LEI Nº 0219/2018; EMENDA ADITIVA: 0015/2018 - 

VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO, DISPÕE SOBRE 

EMENDA ADITIVA AO ART.14 DO PROJETO DE LEI Nº 0219/2018; 

PROJETO DE LEI: 0233/2017 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, 

INSTITUI O “PROGRAMA DE ENVELHECIMENTO ATIVO E SAÚDE DA 

PESSOA IDOSA” NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0183/2018 - VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, OBRIGA  AS  INSTITUIÇÕES  FINANCEIRAS  A  

INFORMAREM  AO  CONSUMIDOR  SOBRE  O  DESCONTO  NA 

ANTECIPAÇÃO DO PAGAMENTO DE DÍVIDAS; PROJETO DE LEI: 

0187/2018 - VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE    SOBRE    

ASSISTÊNCIA    À    REGENERAÇÃO    DE    DEPENDENTES    QUÍMICOS    

E    DÁ    OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0191/2018 - 

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 

 



VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE  SOBRE  A  

APRESENTAÇÃO  DE  RELATÓRIO  BIMESTRAL  SOBRE  AS  OBRAS  EM  

ANDAMENTO  OU COM PRAZO DE EXECUÇÃO SUSPENSO NO 

MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0209/2018 - VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE SOBRE A POLÍTICA MUNICIPAL DE 

INCENTIVO AO PRIMEIRO EMPREGO; PROJETO DE LEI: 0212/2018 - 

LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, INSTITUI O PROGRAMA INTEGRA - BIKE 

CABO FRIO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0225/2018 

- LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, INSTITUI  MEDIDAS  NO  SENTIDO  DE  

APRIMORAR  O  TRATAMENTO  DO  CÂNCER  DE  MAMA  NO  SISTEMA 

MUNICIPAL DE SAÚDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 

0226/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, DISPÕE SOBRE O  PRIMEIRO  

TRATAMENTO  DE  PACIENTE  COM  NEOPLASIA  MALIGNA  

COMPROVADA  E ESTABELECE PRAZO PARA SEU INÍCIO; PROJETO DE 

RESOLUÇÃO: 0053/2018 - VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, CONCEDE O 

TÍTULO DE CIDADÃ CABO - FRIENSE À SENHORA MICHELA MARIA 

POLAQUINI; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0054/2018 - JEFFERSON VIDAL 

PINHEIRO, CONFERE O TITULO DE CIDADÃO CABO-FRIENSE AO 

SENHOR EZEQUIAS BATISTA MARTINS; REQUERIMENTO: 0138/2018 - 

RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER AO SECRETÁRIO DE SAÚDE DE 

CABO FRIO A LOTAÇÃO E O HORÁRIO DE TRABALHO DE TODOS OS 

MÉDICOS DO MUNICÍPIO POR UNIDADE DE SAÚDE; REQUERIMENTO: 

0139/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER  AO   

PROCURADOR - GERAL   DO   MUNICÍPIO   DE   CABO   FRIO   CÓPIA   DE   

INTEIRO   TEOR   DO PROCESSO LICITATÓRIO DE MEDICAMENTOS E 

INSUMOS; REQUERIMENTO: 0144/2018 - VEREADORES DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE CABO FRIO, REQUER  O  COMPARECIMENTO  DO  

SECRETÁRIO  DE  FAZENDA,  PARA  PRESTAR  ESCLARECIMENTOS 

SOBRE AS RECEITAS E DESPESAS PÚBLICAS DO ORÇAMENTO 

MUNICIPAL DO CORRENTE ANO; INDICAÇÃO: 0347/2018 - SILVIO DAVID 

PIO OLIVEIRA, SOLICITA  AO EXMO. SR. PREFEITO  A CRIAÇÃO DO 

PROJETO DENTISTA NO  BAIRRO, PARA  O MUNICÍPIO DE CABO FRIO; 

INDICAÇÃO: 0354/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, SOLICITA  AO 

EXMº SENHOR PREFEITO QUE  TENHA  ATENDIMENTO  GINECOLÓGICO 

EM  TODOS OS ESFS DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0355/2018 - SILVIO 

DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA  AO EXMO. SR. PREFEITO À 

CONSTRUÇÃO  DE  UMA PRAÇA  DE  ESPORTE E  LAZER NO BAIRRO 

FLORESTINHA, NA RUA GALPÃO ESTRADA DO GARGOÁ; INDICAÇÃO: 

0356/2018 - ADEIR NOVAES, SOLICITA AO EXMO. SR, PREFEITO A 

URBANIZAÇÃO E ASFALTAMENTO DA RUA JAGUARIBE DO BAIRRO 

FLORESTINHA, TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0358/2018 - RICARDO MARTINS 

DA SILVA, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO   QUE   ATRAVÉS   DO   

SETOR   COMPETENTE,   PROVIDENCIE   A MANUTENÇÃO E O 

FUNCIONAMENTO DOS SINAIS DE TRÂNSITO DA RUA JONAS GARCIA; 



INDICAÇÃO: 0359/2018 - RICARDO MARTINS DA SILVA, SOLICITA AO 

EXMO SR. PREFEITO O CUMPRIMENTO DA LEI Nº 846/2002, QUE INCLUI 

A PUBLICAÇÃO NOS JORNAIS  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO,  

ADVERTÊNCIA  QUANTO  À  EXPLORAÇÃO  SEXUAL  E  MAUS TRATOS 

CONTRA CRIANÇAS E ADOLESCENTES; INDICAÇÃO: 0360/2018 - SILVIO 

DAVID PIO OLIVEIRA, INDICA  AO SENHOR PREFEITO  QUE  ATRAVÉS  

DO SETOR COMPETENTE PROVIDENCIE  A EXTENSÃO DA REDE DE 

ILUMINAÇÃO PÚBLICA PARA A RUA PROJETADA NO BAIRRO CANTINHO 

DO CÉU; INDICAÇÃO: 0361/2018 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA  

AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  IMPLANTAÇÃO  DE  UM    CRAS  (CENTRO  

DE  REFERÊNCIA  DE ASSISTÊNCIA SOCIAL) EM UNAMAR  2º DISTRITO 

(TAMOIOS); INDICAÇÃO: 0363/2018 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO EXMº    

SR.  PREFEITO  A  URBANIZAÇÃO  E  ASFALTAMENTO  DA  RUA  BELLIS 

CARDOSO  DO BAIRRO UNAMAR – TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0365/2018 - 

RICARDO MARTINS DA SILVA, SOLICITA  A  REALIZAÇÃO  DA  

OPERAÇÃO  TAPA  BURACOS  NA  AVENIDA  JOÃO  PESSOA  EM  

DIREÇÃO  A PRAIA DO FORTE; INDICAÇÃO: 0368/2018 - RICARDO 

MARTINS DA SILVA, SOLICITA  AO  EXMO  SR.  PREFEITO  A  

INSTALAÇÃO  DE  UM  BICICLETÁRIO  EM  FRENTE  À  CÂMARA 

MUNICIPAL. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente 

franqueou a Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeira 

oradora inscrita a Vereadora Letícia Jotta, que inicialmente saudou a todos. 

Após, falou sobre as dificuldades pelas quais passavam as pessoas 

acometidas pelo câncer, enfatizando que muitos de seus projetos priorizavam 

tais pessoas. Em seguida, cumprimentou o Vereador Rafael Peçanha pelo dia 

do professor, comemorado no dia anterior. Em seguida, disse que havia um 

senhor na Assistência segurando um cartaz e solicitou que o mesmo a 

procurasse após a Sessão Plenária, para que ela pudesse se inteirar do 

assunto. Continuando, disse que estava muito alegre por ter seu trabalho 

reconhecido, em virtude de que era militante incansável pela melhoria do 

sistema de saúde e propusera Emenda que teria grande impacto na vida de 

toda a população. Disse também, que era combativa e incisiva e sua 

determinação era conhecida por todos, com isso, naquela data entraria para a 

base do governo com o intuito de continuar trabalhando pela cidade de Cabo 

Frio, no que encerrou sua fala. A seguir, o senhor presidente disse que na 

Assistência havia um senhor segurando um cartaz que dizia que, uma senhora 

de setenta anos estava com o córtex quebrado aguardando por seis meses 

para fazer uma cirurgia. Disse, que aquele era um problema de todos e que 

após se inteirar do assunto, a casa tomaria as providências cabíveis. Após, 

concedeu a palavra ao Vereador Silvio David Pio Oliveira, que inicialmente 

saudou a todos. Em seguida, observou que todos eram sabedores de sua 

atuação em políticas públicas, como fiscal dos bairros, mas, que atuava em 

prol de todos os munícipes. Continuando, comentou sobre os problemas do 

Condomínio Monte Carlo, onde foram construídas as casas do programa 



“Minha Casa Minha Vida” e seus desdobramentos, sublinhando que os 

moradores do local pleiteavam a construção de um muro e ele próprio já 

solicitara um ônibus para atender tais moradores em toda a extensão do 

conjunto habitacional, todavia, não obtivera êxito. E ainda, que fatos como 

aquele o fazia pensar que, o vereador não tinha sua voz ouvida pelo Executivo 

Municipal. Em seguida, disse que era cobrado pelos empreendedores 

individuais com relação ao projeto verão e que ele próprio já havia cobrado ao 

prefeito. Disse que, estava se sentindo como um vereador que não estava 

atuando, quando na verdade tentava de todas as formas fazer jus ao salário 

que recebia. Disse ainda, que o município precisava de investidores 

internacionais, mas, não havia nem mesmo um Plano Diretor adequado em 

Cabo Frio e assim sendo a população deveria ser mais participativa. Após, 

disse que os Vereadores faziam a sua parte, mas, que naquela data fora dito 

por um participante de uma reunião na Casa, que o Legislativo era omisso, o 

que não condizia com a verdade. Continuando, disse que no ano anterior a 

empresa Prolagos estivera participando de Audiência na Câmara e seu 

representante afirmara que com relação ao esgoto e a poluição na Lagoa de 

Araruama, haveria a transposição para outro local, o que não fora realizado, 

por isso solicitaria explicações e assim que as tivesse colocaria disponível nas 

redes sociais. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A 

seguir ocupou a Tribuna o Vereador Adeir Novaes, que inicialmente saudou a 

todos. Após, disse que ficava indignado com o descaso do governo com o 

Segundo Distrito, observando que os médicos não dispunham do básico para o 

trabalho, como luvas ou receituários e que houvera até mesmo a paralização 

dos motoristas de ambulâncias. Disse que, o prefeito estivera somente uma 

vez em Tamoios, e que o mesmo deveria pelo menos enviar um de seus 

secretários ao local, saindo do conforto de seus gabinetes para conhecer a 

realidade de Tamoios, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o 

Vereador Rafael Peçanha, que inicialmente procedeu às saudações de praxe. 

Continuando, disse que seu discurso daquela data era o mesmo que fizera 

durante todo o governo de Marquinho Mendes. Observou, que fora lastimável o 

pronunciamento do Secretário de Fazenda do atual governo em jornal local, 

destacando que não queria ser comparado a um profeta, mas, que previra 

aquela situação. Disse que, as desculpas e promessas do atual governo 

estavam sendo repetidas também. Prosseguindo, reiterou que na citada 

entrevista, o secretário afirmara que não havia certezas quanto ao pagamento 

dos servidores municipais, e que seria adotada a prática do pagamento 

parcelado, exatamente como o governo anterior. Com isso, elogiou a postura 

da Casa que entrara com Requerimento convocando o Secretário para prestar 

esclarecimentos sobre o tema, ao qual já havia assinado. Continuando, afirmou 

que as áreas no entorno da Ilha do Japonês e praia das Conchas, que eram 

geridas pela empresa São José Empreendimentos Imobiliários, tivera o preço 

do estacionamento aumentado de dez para vinte reais e segundo assertiva do 

representante daquela empresa, o aumento se dera em virtude de que apesar 



do cuidado com o meio ambiente não ser de competência da empresa a 

mesma cuidava. Quando em outra entrevista, o proprietário ao ser questionado 

com relação aos cuidados do meio ambiente em tais locais, afirmara que, a 

prefeitura cuidava muito bem do meio ambiente e da sinalização. Com isso, 

acreditava uma bipolaridade e tudo estava muito confuso, o que o levaria a 

fazer um Requerimento ao Executivo, em decorrência de que ele era um 

vereador bastante curioso e gostaria de conhecer o teor do contrato com 

relação às tarifas. Ao final, aludindo ao discurso do Vereador Silvio David Pio 

Oliveira, com relação ao vereador não ser ouvido, disse que estivera na feira 

da cidadania e fizera um alerta com relação ao entrave da propriedade dos 

boxes. Observou que, considerava importante que para regularizar a área 

fosse aberto um edital público, no sentido de que não houvesse engano e que 

o local não fosse utilizado como meio para fazer política. Disse que, sua defesa 

seria para quem trabalhasse na feira e usasse o local para tirar o sustento de 

suas famílias. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não 

havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente 

conduziu os trabalhos para o segmento dedicado a Ordem do Dia, NESTA 

ETAPA, FOI CONCEDIDO PEDIDO DE VISTA DO VEREADOR RAFAEL 

PEÇANHA AO PROJETO DE LEI: 0111/2017. FORAM APROVADOS OS 

REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA NSº: 06, 143, 145, 147, 146, 148 e 

149/2018 AOS RESPECTIVOS PROJETOS: EMENDA SUPRESSIVA: 

0002/2018, EMENDA SUBSTITUTIVA: 0005/2018, EMENDA ADITIVA: 0010, 

0012/2018, PROJETO DE LEI: 0219/2018, EMENDA SUBSTITUTIVA: 

0006/2018 E EMENDA ADITIVA: 0015/2018. FOI APROVADO PARECER 

CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA A EMENDA 

MODIFICATIVA: 0014/2018. FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO 

DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE 

LEI: 0233/2017, PROJETO DE LEI: 0183, 0187, 0191, 0209, 0212, 0225 E 

0226/2018, PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0053 E 0054/2018. FORAM 

APROVADOS OS REQUERIMENTOS NSº: 0138, 0139 E 0144/2018 E AS 

INDICAÇÕES NSº: 0347, 0354, 0355, 0356, 0358, 0359, 0360,  0361, 0363, 

0365 E 0368/2018. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou 

a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o uso da 

Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente 

Sessão em nome de Deus, marcando Sessão Extraordinária para dentro de 

dez minutos.  E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que 

depois de lida, submetida à apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para 

que produza seus efeitos legais. 

 

      

  

 



 

 

 

 

Ata da Décima Oitava Sessão Extraordinária do Primeiro 

                             Período       Legislativo        da         Câmara       Municipal 

                         de    Cabo     Frio,      realizada    no      dia   16(dezesseis) 

                              de  outubro  do  ano de   2018(dois mil e dezoito). 

Às dezenove horas do dia 16(dezesseis) de outubro do ano de 2018(dois mil e 

dezoito) sob a Presidência em exercício do Vereador Luis Geraldo Simas de 

Azevedo e com a ocupação ”ad hoc” da Primeira Secretaria pela Vereadora 

Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara 

Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os 

seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme 

Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal Pinheiro, Leticia dos Santos Jotta, 

Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha de Moura, 

Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira, 

Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento e Vinícius Correa. Havendo 

número regimental o Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em 

nome de Deus. A SEGUIR, FOI APROVADO PARECER CONTRÁRIO DA 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: 

EMENDA SUPRESSIVA: 0002/2018, EMENDA SUBSTITUTIVA: 0005/2018, 

EMENDA ADITIVA: 0010/2018. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: 

EMENDA ADITIVA: 0012/2018, PROJETO DE LEI: 0219/2018. FOI 

APROVADO PARECER CONTRÁRIO DAS COMISSÕES TÉCNICAS NOS 

SEGUINTES PROJETOS: EMENDA SUBSTITUTIVA: 0006/2018 E EMENDA 

ADITIVA: 0015/2018. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 

encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que 

se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida a Apreciação 

Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 


